
市長と語る会（H２７．６．１０中央文化センター）における意見及び市長の回答

Ｎo 意　　見 回　　答

1

　府中駅の南口で再開発をしているが、府中市がどの
ような形に変わるのかという青写真はあるか。

　平成２９年の夏ごろの開業になると思うが、地下から地上４階までは
店舗が入り、５階、６階は市民活動及び市民協働のためのフロア、７階
から１５階まではマンションという施設になる。伊勢丹、くるる、現在開発
中の施設と、府中駅周辺整備の中で核となるべき商業エリアの再開発
が終わることになる。
　グリーンプラザと機能が似ているという話もあるが、グリーンプラザ
は、昭和５０年代の建物で、３０数年経っているので、こちらをどうしてい
くかがこれからの課題になる。

2

　昨年度、総合防災訓練を３カ所で行ったが、参加して
みて、あのような地道な活動が大切だと思った。

総合防災訓練は、平成２４年度までは真夏に１箇所で行ったが、災害が
起きたときの想定はなかなかできないので、多くの人に防災訓練にかか
わっていただくため、平成２５年度からは、気候のいいときに３校で行う
こととしたが、２５年度は台風でできず、昨年の秋に初めて実施した。ま
た、地域の自主防災の芽を広げたいという思いもあり、「防災ハンドブッ
ク」を３月末に全戸配付した。

3

（２の意見に関して）
　年間３校では、３３校で実施するのに１１年かかるの
で、回数をふやして、早目に一度は体験できた方がよい
と思う。
　また、防災鍋が学校にあるが、使ったことのない学校
が多く、いざというときに役に立たないので、活用の場
がふえた方がいいと思う。

　災害対策本部長である私や、地区本部長である副市長や教育長が防
災訓練に参加するという考え方に基づいて検討した。最初３校と決める
ときも、１１年に１度各学校に回れるということと、必ずしも学区域だけで
はなくて、少し広げた範囲でお声がけをするという形もとれるのではない
かということで決めた。意見は担当課に伝えておく。

4

　地域でも、中央文化センターで防災訓練を行ったが、
炊き出しの大きな釜が老朽化し、なかなか火がつかな
かった。老朽化したものを買いかえる予定はあるのか。

　炊き出しの釜が、いざというときに使えないのは問題なので、担当課
に伝える。ただ、炊き出しは２次、３次のことであって、上下水や電気な
どの不便があっても、自分の家で過ごすほうがストレスも少ないので、
できるだけそうしていただくことをお願いしている。

5

　ルミエール府中に遅い時間まで青少年がたむろして
いる。勉強している生徒もいるので、一概に悪いとは言
えないが、たむろするのを防ぐのであれば、年齢制限や
閉館時間を早めたりする対応が必要だと思う。青少年
が夜中に騒いでいると、近所の方が通報し、警察が来
るという光景も見られる。

　ルミエール府中の図書館は近隣市にないくらい高い評判をもらってい
る。駅から比較的近く、７０万～８０万冊の蔵書があり、サービスのシス
テムが新しくリクエストしやすいこと、それから１０時まで開館していると
いうのが市民の皆さんにとってものすごく評判のいいところとなっている
ので、悩ましいところである。
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6

　協力店制度や緊急避難の家をコンビニなどに掲示さ
せていただいているが、お店の方では１つにまとめるこ
とができないかという声がある。それぞれ別の意味があ
るが子どもたちの健やかな成長という意味では同じだと
思うので検討してもらえないか。

　青少年の健全行動には、警備員や警察との連携、青少対の皆さんな
どの地域の協力も必要となる。店側に、協力店や緊急避難の家をお願
いするときは、青少対がＰＴＡに協力をいただき、協力店舗をふやした
が、お願いしたきりになってしまっているかもしれないので、担当課に伝
えておく。

7

　防犯カメラは抑止力になるので、再開発の際になるべ
く歩道に防犯カメラをつけていただきたい。

　防犯カメラは、プライバシー等の関係で異論もあるが、抑止力として、
繁華街ではある程度必要と考える。しかし、設置費用は仕方ないとして
も、その後の維持管理コストが高く、なかなか要望どおりにつけられて
いない。再開発をしてきれいなまちとなっても、犯罪が増えてはいけない
ので、特に府中駅周辺について、安全性の確保に努めていきたい。

8

　災害時の要援護者の名簿をもとに、室温が表示され
る熱中症予防カードを配布したが、文字が小さく、お年
寄りには見えない。

　もっともである。高齢者の方はエアコンを嫌い、気温の上昇に気づか
ずに熱中症にかかってしまうことが多いので、温度が測れるものにした
のだと思うが、確かに字が小さい。担当課に伝えておく。

9

（８の意見に関して）
　要援護者のグッズは、以前はアメやタオルで、今回は
カードだが、１つの家で複数の要援護者がいる場合、複
数もらっても困ると思うので、市民にとって使い勝手の
いい、もらってよかったと思うものにしていただきたい。

　相当考えてつくっていると思うが、予算の関係でそうなってしまったの
かもしれない。しっかり伝えておく。

10

　先日、けやき歯科付近の横断歩道で車椅子で立ち往
生されている方がいらっしゃり、信号が短くどのタイミン
グで渡っていいかわからないとのことだったので、もう少
しスムーズに渡れるようにバリアフリーを進めていただ
きたい。
　また、府中第一中学校に特別支援学級があり、車椅
子や補助器具を使う生徒もいるが、バリアフリー化され
てなく、建物も古いので見直していただきたい。

　今はバリアフリーやユニバーサルデザインが当たり前の社会なので、
新しく道路をつくったり改修するときは、福祉のまちづくりという観点から
必ず配慮しているが、やり切れていない部分があるので、ご指摘いただ
いたところは担当課に確認をさせる。
　中学の校舎については、ほかにも老朽化が著しい学校が結構あるの
で、予算が充当できるときはできるだけ校舎をと思い、昨年度は全ての
学校の照明をＬＥＤにかえた。それにより、コストが下がるので、また違う
ところに予算が充当できると考えている。

11

　子どもたちは、登下校時の訓練はしてなく、地震等が
あったときに、学校に行く子と自宅に戻る子が出ると思
う。そういう場合の対応を親がどこまで対応するのか、
ある程度ルール決めをしておかないといけない。

　東日本大震災のときは、学校から子どもを帰してしまったが、それが
深い反省となり、学校にいる子どもは帰さないというのが１つの基準に
なっていると思う。登校時どうするかもある程度は決まっていると思うの
で、確認しておく。ＰＴＡの会合や、各学校においてもしっかりと周知をす
るようにしたいと思う。
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12

　「愛の鐘」を地域の方の見守りのきっかけにできない
か。例えば「愛の鐘」が鳴ったから買い物や犬の散歩に
行きましょうなど、人の目がふえることによって子どもた
ちの安全につながるのではないか。市として全体にＰＲ
していただくと、より安全なまちになると思う。

　友達と一緒に遊んでいても、「愛の鐘」が鳴ったらみんな帰るが、別れ
た後は一人になるので、そこが危険時間帯になる。「愛の鐘」とは別に、
２時半に、防災行政無線で、子どもが帰るので見守ってくださいと放送し
ているが、逆に、子どもが出てくるのを教えるのではないかという意見も
ある。ただ、そういう行動をお願いするということはしてもいいと思う。

13

　総合体育館を利用したときに、上履きのままお手洗い
へ行き、そのまま運動場に戻っていたので、衛生的に
問題あると感じていた。先日、民間のスポーツクラブに
行ったが、お手洗いに運動靴を履いたまま履けるサン
ダルがあり、衛生的だと感じたが、最近、総合体育館の
お手洗いにも同様のサンダルが設置されていた。どの
ような経緯で設置されたのか。

　トイレに行った履物では不衛生なので、おそらく同じ意見を持っている
人が発言をされたか、市の職員もスポーツクラブに行き、同じことを思っ
たかだと思う。

14

　空き家対策の法律が改正されたが、市としては、どの
ように空き家に対応していくのか。

　法ができたことにより、今までは、取り壊すより空き家のままにしておく
方が得だったが、著しくひどい状態で放置された空き家に、数倍の固定
資産税をかけることができることになったほか、場合によっては、市が強
制代執行をして解体することも可能になった。あまり集中してしまうと対
応しきれないかもしれないが、情報はお寄せいただきたい。

15

　市が、公園の草取りは、今後ボランティアでやってもら
いたいという方針を出したと聞いたが、公園の草取りは
一切市では行わないのか。

　公園・道路の草取りや枝の剪定は非常に苦慮しているが、今年は昨
年より予算を増やし、年３回は行うことにしているので、いずれ対応でき
ると思う。

16

　地域の人が安い費用で集まれる場所がほしい。空き
家を借り上げて、例えば老人を集めて何かするための
場所として提供できればよいのではないか。

　自治体によっては、空き家を、持ち主の許可を得て、不動産会社が間
に入り、かなり安い値段でＮＰＯや老人会などの団体に貸しているところ
もある。そういった使い方ができないか研究してみる。

17

　けやき並木の縁石がベンチになり大変よいと思うが、
朝からお年寄りが集まって、酒を飲んで騒いでおり、皆
が不快な思いをしている。警察では規制できないような
ので、市のほうで何か考えがあれば、教えていただきた
い。

　数年前から、担当による指導、防犯カメラのチェック、警察の巡回の強
化などをしているが、全然いなくならない。あそこでお酒を飲んではいけ
ないという規則もないので難しい。先日、けやき並木でぼや騒ぎも２回
あり困っている。けやき並木は国指定の天然記念物なので、文化財保
護の観点から、また検討してみたいと思っている。
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18

　馬場東公園のごみが多い。東側のフェンスに木の茂
みがあるが、若い子たちが夜たむろして、ごみを捨てて
いってしまう。市に連絡して、なるべく木を切ってもらった
りしているが、ごみが多く捨てられていると、火災や犯
罪につながってしまうかもしれないので、市の方で強化
していただきたい。

　警察にもお願いをして巡回をしてもらう。また、ごみを捨てないよう教
育をすること、あとは、ごみが残っていると、そこにまた集まってきたり、
風紀が乱れたりするので、周辺の方も、見回ったときに拾ってもらえると
ありがたい。

19

　芸術劇場や市民聖苑、美術館に行く方は、東府中駅
から歩いてくるが、美術館などはお年寄りだと時間がか
かるので、採算は合わないかもしれないが、臨時バスを
出すことも将来的には必要だと思う。また、歩道の植え
込みも、芸術劇場の前は刈り込んであるが、聖苑から
突き当たりの臨時駐車場のところは木が伸び放題なの
で、適当な時期に刈り込んでいただきたい。

　確かに、高齢者の方が歩くには少し距離がある。何ができるは難しい
が、多くの方が利用されるので、これから何か考えなければいけないと
きもあると思う。また、樹木の剪定については、順番に市の全域を行っ
ているので、もう少しお待ちいただきたい。

20

　市長が目指す「みんなでつくる笑顔あふれる住みよい
まち」に構造的な横軸を入れるためには、わかりやすい
スローガンが必要だと思う。一部の地方自治体では活
動しているが、「まもるくん」といって、マナーを守る、モ
ラルを守る、ルールを守るというように、市民１人１人が
これらのことを守るようにするところから始めてはどう
か。

　１０年以上前は市役所に委ねておけば、そうそう崩れることがなく、守
られていたものが、人口構成や心の変化、情報通信手段の高度化など
により、世の中が変わってきている。「みんなでつくる笑顔あふれる住み
よいまち」を第６次総合計画の目指す都市像とし、それとともに市民協
働推進本部を立ち上げた。今年度から行動計画をつくり、この秋には市
民協働推進月間を設け、コミ協や自治会、あるいは学校単位などで、み
んなで協力し合えるものを考える期間をつくろうとしている。そこに強烈
なリーダーシップや強いスローガンが必要だというご指摘はごもっとも
で、一生懸命考えていきたいと思う。

21

　自転車の無灯火は危険なので、それを認識させるた
めにも、一度警察と協力して、集中取り締まり期間等を
設けてほしい。

　交通事故の発生件数は減少傾向にあるが、自転車がかかわる事故
が非常に多く、４割ぐらいになっていると思う。その多くが高齢者と子ど
もだが、自転車のルールが全く守られていないのが全国的に問題に
なっている。機会を見て警察と連携して取組みたい。

22

　桜並木の植えかえがあるが、けやきや桜の下の鉄板
に杭が打ってあるが、それがバリアフリーの観点で危な
いと感じるので、何とかできないか。

　桜並木は、根上がりや枝が大きく出ているところもあり、中も相当傷ん
でいるのが多くあると思うので、計画的に植えかえをしていこうと思って
いる。今、２年ぐらいかけて周辺の皆さんと協議をした結果、大体話が
まとまり、計画的に進めていこうと思っている。
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23

　地域にずっと放置されている空き家があるが、何とか
できないか。隣にあった家やアパートの人も嫌がって出
ていってしまう状況である。

　市でも情報をつかんでいるかもしれないが、後で具体的な場所を教え
てほしい。

24

　先日、吉祥寺、小金井、荻窪に買い物に行ったが、買
い物客がすごかった。府中が再開発されるが、数年後
に、朝日町にイトーヨーカドーができる。確かに、いろい
ろなところにできるのもよいが、府中の中心である、歴
史と文化のまちが置いていかれてしまうのはどうか。

　確かに、中央線と京王線を比べると中央線のほうがにぎわい度が高
い。京王線も負けてはいけないという思いはあるが、府中は歴史や文
化とうまく調和をとりながら開発してきたので、同じまちの顔ではなくて、
府中らしい顔をつくるべきだと思っている。
　また、朝日町については、約１万３,０００坪の面積があり、多くの業者
が入札をし、セブン＆アイ・ホールディングスが落札した。ただ、イトー
ヨーカドーが出店するのではなく、イトーヨーカドーの持っている衣料品
や食料品の店の集積地になると思う。府中にとっては、法人住民税も
入ってくるし、雇用も生まれるのでいいことだが、市内の商戦としては、
中心部は厳しくなるかもしれないので、何とかしていかないといけないと
思う。

25

（２４の意見に関して）
府中本町駅横の御殿山のところはどうなるのか。

　文化庁にとって大変貴重な遺構が出ているところなので、少し整備は
するが、基本的には広場にする予定である。それにより、今のまま残し
ておくよりは、イベントを行ったりなどして、にぎわいがつくれると思う。

26

　市民協働という言葉をよく聞くが、そのことがよく飲み
込めていないので、今日の話も参考にして、これから勉
強して活動をしていかなければいけないと思った。

27

　こういう会は何回も行っていくと、地域がもっとよくなっ
ていくと思う。皆さんがそれぞれに詳しく、責任を持って
話をされたので非常に感心している。これからもよろしく
お願いしたい。
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